



## ***BREVE RESEÑA DEL MUNICIPIO DE LAS VEGAS, SANTA BÁRBARA***

Las Vegas es el segundo municipio más nuevo del departamento, el cual experimenta un acrecentado desarrollo gracias a la actividad minera mina generada por la mina El Mochito y su alta producción de café. Debido a su intenso adelanto, el Congreso Nacional otorgó a su cabecera municipal el honorífico título de ciudad mediante Decreto No. 214-97 el 17 de diciembre de 1997.

Antes de ser municipio Las Vegas formó parte del municipio de San Pedro de Zacapa, pero el 8 de septiembre de 1987 se le dio la categoría de municipio mediante el Decreto No.38-87 MGJ; quedando integrada Las Vegas como cabecera municipal y las aldeas El Carreto, El Mochito, El Sauce, La Unión Suyapa y San José de Los Andes.

## ***ORIGEN DEL MUNICIPIO***

Durante la época presidencial del Dr. Marco Aurelio Soto a finales del siglo XIX, el gobierno ofreció terrenos a quienes hicieran un camino que comunicara la comunidad de Agua Blanca con Peñas Blancas (aprox. 42 Kms), ya que los pueblos del sur de Santa Bárbara tenían grandes necesidades comerciales con Peña Blanca.

El Sr. Jerónimo Castellanos originario del municipio de Concepción Sur Blanca), fue la persona que hizo realidad este proyecto por lo cual le otorgaron en dominio pleno el terreno Vegas del Zapote de tres caballerías y fracción de extensión superficial.

La aldea El Mochito que ha crecido y desarrollado a la par de Las Vegas por la riqueza minera que existe en su tierra, inició como caserío en el año de 1912 recibiendo el título de aldea el 2 de enero de 1917. Las familias fundadoras fueron los Martínez, los Eucedas, Ríos y Pineda. Su primer auxiliar fue Don Policarpo Enamorado, ayudado por Lucas Ríos y el comandante fue Don Félix Pineda.

La exploración minera comenzó en el año de 1943, estando al frente de ella el señor Eduardo Da Costa Gómez, que la vendiera a la empresa Rosario Mining Company, que explotaba el mineral de San Juancito.

Tanto El Mochito y Las Vegas, tuvieron un rápido desarrollo y crecimiento poblacional, pues de todas partes del país y extranjeros familias enteras inmigraban en busca de trabajo.

En ese tiempo Las Vegas pertenecía al municipio de San Pedro de Zacapa, cuya cabecera se encuentra a 30 Kms de distancia la única vía de acceso era un camino de herradura, resultando un verdadero sacrificio visitarla, esto motivó a los vecinos buscar un acercamiento mayor con Zacapa, lográndose una apertura policial en Las Vegas, prestando servicio por varios años.

Poco a poco creció un descontento de los habitantes, ya que los impuestos que pagaban no se utilizaban en obras de la comunidad, sino que en otras aldeas del municipio.

Las primeras gestiones para la creación del municipio de Las Vegas fueron durante el gobierno, del General Oswaldo López Arellano, siendo el ministro de Gobernación el General Juan Alberto Melgar Castro y la ayuda principal del Coronel Arnaldo Dubón.

En 1987 (8 de septiembre), **Las Vegas** fue ascendido como municipio.

En 1988, fue declarada ciudad.

1. Presidente: Amado Trochez
2. Primer Alcalde: Sr. Enrique Trochez
3. Asesor: Santos Caballero Dubon

Alcaldes del Municipio de Las Vegas

1. **José Enrique Troches Peña (1987-1990)**
2. **Rafael Antonio Leiva QDDG (1990-1994)**
3. **Antonio Paredes (1994-1998)**
4. **Orlando Banegas (1998-2002)**

5. *Lic. Ramón Lara Bueso (2002-2006)*

6. *Sr. Carlos Fuentes (2006-2010)*

7. Actualmente la primera mujer alcaldesa del municipio *Sra. Mila de Lara*. Desde el año 2010

Límites de Las Vegas	
Orientación	Límite
Norte	Municipio de <a href="#">Santa Bárbara</a> , Santa Bárbara
	Municipio de <a href="#">Santa Cruz de Yojoa</a> , Cortés
Sur	Municipio de <a href="#">San Pedro Zacapa</a> , Santa Bárbara
Este	<a href="#">Lago de Yojoa</a>
Oeste	Municipio de <i>Santa Bárbara</i> , Santa Bárbara
	Municipio de <a href="#">Concepción del Sur</a> . Santa Bárbara <sup>1</sup>

Este territorio es una pequeña planicie rodeada de montañas. Se encuentra a unos cuantos kilómetros del *Lago de Yojoa* y a 1 hora de la ciudad de [San Pedro Sula](#).

### TOPOGRAFÍA

La Topografía del Municipio de Las Vegas es variada, es una zona montañosa, al norte del Municipio encontramos alturas promedio de **1,400 m. s. n. m**; en la zona sur, alturas de **1,100 m. s. n. m**; en la zona este que limita con el Lago de Yojoa, alturas de **700 m. s. n. m**; y en la zona Oeste que colinda con la montaña del **Marroncho** alcanzan alturas hasta de **1700 m. s. n. m**.- Esta topografía tiene una pendiente con sentido **Oeste a Este**. Debido a la topografía y a las condiciones climáticas que imperan en la zona, determinan que los suelos sean heterogéneos.

El tipo de suelo de Las Vegas, es un suelo con bastante presencia de limo y arcilla, esto hace que encontremos suelos arcillosos- limosos; arcillo-arenosos y franco-arenosos. Estos suelos acumulan gran cantidad de agua, pero no es debido a la forma del suelo, sino mas bien al alto contenido de arcilla que tiene, el cual una vez que se ha saturado lo que hace es formar corrientes de agua, que luego erosionan los suelos desprotegidos, sucediendo esto en suelos con gran pendiente. Contrario a los suelos planos donde se produce encharcamiento. En este municipio existe un alto grado de

humedad lo que demuestra un suelo de color rojizo indicando la presencia de óxido de hierro.

### CLIMATOLOGÍA

La vegetación natural de un área determinada refleja su clima, el tipo de suelo es afectado fuertemente por la lluvia, temperatura y el relieve

El municipio de Las Vegas y sus comunidades adyacentes tienen un clima sub-tropical, formando parte de un clima templado donde los veranos son lluviosos y los inviernos son secos.-La precipitación pluvial promedio anual es de la más alta de Honduras, los meses más secos

Marzo y Abril, los más lluviosos son Septiembre y Octubre. La humedad relativa es de 75%.

Las montañas presentes en el municipio como la sierra de Santa Bárbara, Las Mochas, La Leona, y Pozo Azul; así como el lago de **Yojoa** constituyen elementos importantes para que se produzca un alto régimen pluvial. El promedio de precipitación es de 2300 mm. Por año y la época más lluviosa va de mayo a diciembre siendo el mes de septiembre el de mayor precipitación.

### HIDROGRAFIA

El municipio de “**Las Vegas**” no cuenta con fluido de ríos, pero sí con cuatro quebradas “La Sarrosa”, “Piedras Amarillas”, “La Quebradona” y “Raíces”; su principal fuente hidrológica es el lago de “**Yojoa**”, único depósito de agua dulce con que cuenta este municipio. Se encuentra ubicado entre los departamentos de Santa Bárbara, Cortes y Comayagua, sus dimensiones son las siguientes:

20 Km. de largo tomando como extremo El Jaral y Pito Solo y 6 Km. en su menor anchura.- Tiene 50km de perímetro y se encuentra a una altitud de 650 mts sobre nivel del mar. Su área es de aprox. 285 kms<sup>2</sup> con una profundidad de más de 210mts

### ECONOMÍA

La actividad principal de la población es la agricultura (café, granos básicos), la ganadería y el comercio en general, una fuente de trabajo es la [Mina de El Mochito](#) que se encuentra a 1 km del poblado.

Cabe destacar que la única fuente de trabajo de este municipio es la minería, que por décadas lleva explotando el subsuelo de esta región. Actualmente la minera está queriendo excavar por la **Aldea de El Palmar**, puesto que por esta zona se encuentra gran cantidad de minerales que no han podido extraer debido a las venas del **Lago de Yojoa**, sin embargo esto implica adentrarse por alguna zona subterránea, existiendo peligro de inundar gran parte de la mina.

## **TURISMO**

El municipio cuenta con todos los servicios de hostelería, restaurantes, Café Internet, Tiendas comerciales.

Para las actividades deportivas, el municipio cuenta con canchas para baloncesto, fútbol, área de recreación para niños pequeños, un bonito parque central. Además existe un balneario para disfrutar en familia.

## **División Política**

<b>Aldeas de Las Vegas</b>	
<b>Código</b>	<b>Aldea</b>
162701	Las Vegas
162702	El Carreto
162703	El Mochito o Mocho Arriba
162704	El Sauce
162705	Flores de Bijao
162706	La Unión Suyapa
162707	San José de los Andes
	El Cedral
	El Planon